
TOREROS MADRILEÑOS 

Rafael Gómez, el «Gallo» 
• El 18 de julio de 1882 na

ció en Madrid —en el número tres 
y cinco de la entonces llamada calle 
de la Greda— el que luego sería 
extraordinario torero, deslumbran
te artista, desconcertante lidiador, 
figura grande de la fiesta: Rafael 
Gómez Ortega. Hijo de torero, 
sobrino de torero, su árbol genealó
gico ofrece profusión de nombres, 
más o menos valiosos, de la tore
ría. Estaba emparentado con el 
«Lavi», «Paco de Oro», «Marinero», 
Ponce y algunos más. El niño fue 
bautizado en la iglesia parroquial 
de San Sebastián, el mismo tem
plo donde contrajo matrimonio el 
máximo poeta del Romanticismo: 
Gustavo Adolfo Bécquer, «huésped 
de las nieblas», el glorioso poeta 
de las «Rimas». Por sevillano se 
tiene a Rafael el «Gallo», y era, 
como se ve, madrileño, madrileño 
nacido en los aledaños de Atocha; 
lo que sucede es que los padres 
del que habría de ser famoso en el 
toreo se trasladaron pronto al bello 
pueblecito sevillano de Gelves, don
de nacería después el valor cimero 
de la fiesta: «Joselito». 

• La vocación torera de Ra
fael fue muy prematura: a los trece 
años, en el pueblo hispalense de 
Alcalá del Río, banderilleó un toro 
que habría de matar Antonio Re
verte, el de la copla famosa. Niño 
aún formó parte de la «cuadrilla de 
niños sevillanos», que se hicieron 
populares. Tras una buena etapa 
de novillero con los característicos 
altibajos que habían de informar 
toda su vida, profesional y particu
lar, Rafael tomó la alternativa el 
28 de septiembre de 1902, en la 
feria de San Miguel, en la plaza de 
la Real Maestranza; dos años des
pués confirmó su doctorado —20 de 
mayo de 1904— en la plaza de 
Madrid, de manos de «Lagartijo 
Chico». La alternativa se la había 
otorgado el gran torero de Tomares 
(Sevilla), Emilio Torres, «Bombi
ta». Desde el primer momento este 
singular artista acusó virtudes y 
defectos que le harían totalmente 

popular: en la misma tarde, a veces 
ante el mismo toro, subía a las 
cumbres más radiantes del éxito o 
caía en el fracaso más doloroso. 
Temporada hubo en que le echaron 
cuatro toros al corral; en muchas 
ocasiones, su arte prodigioso ha
cía enloquecer a la multitud. Se 
necesitaría un volumen con miles 
de páginas para detallar la vida 
desconcertante de esta gran figura 
del toreo, que arrastraba los entu
siasmos más desbordantes y los 
enfados más violentos. Los mismos 
cambiantes tuvo el «Gallo» en su 
vida particular. El año 1911 contrajo 
matrimonio con la bellísima gran 
artista Pastora Imperio; esta unión 
se deshacía poco después, miste
riosamente. Una vez, toreando en 
Sevilla, después de haber brindado 
la muerte de un toro de Concha y 
Sierra al entonces capitán general 
de Andalucía, se negó a matar a 
su oponente; le echaron el toro 
al corral; el «Gallo» pasó a la cárcel, 
con la nota curiosa y desconcertan
te de que allí mismo le visitaron 
varios empresarios para contratarle 
varias corridas; el propio capitán 
general fue el primero que se in
teresó para que liberasen enseguida 
al contradictorio torero... «Nadie ha 
toreado como él», solían decir los 
aficionados que le vieron. Nunca 
se borrará de los anales de Sevilla 
la colosal faena que el «divino 
Rafael» —divino para sus admi
radores, con igual apelativo que el 
glorioso pintor del Renacimiento— 
le realizó a uno de sus toros en 
20 de abril de 1915, en la feria de 
Sevilla. Al lado de esta página de 
oro, y de otras muchas páginas 
brillantes como la mejor (de cual-
quir otro maestro del toreo, el 
«Gallo» ofrecía el hirviente espec
táculo de un miedo que no llegaba 
a disimular, y se tiraba de cabeza 
al callejón, con una tranquilidad 
pasmosa. ¡Las «cosas» de Rafael! 
¿Y qué misterio tendrían estas 
reacciones contrarias en el herma
no de «Joselito»? Cuenta un «ga-
llista» de pro que en cierta oca
sión, contratado para una corrida 
en plaza norteña, hubo que cambiar 
el ganado a toda prisa y no había 
más posibilidad que la de que se 

lidiase un encierro de ¡Miura! 
¿Cómo decírselo a Rafael, que 
era la figura cimera de la terna? 
Con infinita diplomacia el empre
sario se atrevió a notificarle al 
madrileño-sevillano el trance de 
aquel cambio... Y cuando todos 
esperaban una reacción contraria, 
casi de pavor, al solo nombre de 
Miura, el «Gallo», sonriente y feliz, 
le dijo al empresario: «Pues, me 
parece muy bien; tenía yo muchas 
ganas de torear una corrida de los 
"niños"...» (Los «niños»; se refería 
el «Gallo» a los ganaderos Miura). 

• Así era Rafael. No vamos 
aquí a rellenar cuartillas con datos 
que todos los aficionados han co
nocido. Nada de erudición taurina, 
que está al alcance inmediato de 
todos; sería como rozar molesta
mente los conocimientos del buen 
aficionado. Lo que deseamos es dar 
al amable lector de estas líneas una 
impresión, objetiva y subjetiva, de 
la gran figura del toreo, que fue 
Rafael Gómez, «Gallo». Con alti
bajos sorprendentes, ganando mu
cho dinero y casi siempre «sin un 
real», manirroto sin brújula eco
nómica, triunfador hasta el éxtasis 
en un toro y desastroso en el otro, 
superando a todos los colegas en 
ocasiones, y en otras derrotado 
hasta inspirar lástima, Rafael, pese a 
todos los contrastes, quizá gracias 
a ellos, poesía carismas enigmá
ticos para el público. El 14 de 
junio de 1914 recibía en Algeciras 
una muy grave cornada; salvó su 
vida quizá porque el pitón que le 
hirió en el pecho tropezó con la 
hermosa medalla de oro, imagen 
de la Virgen, regalo de la reina 
Victoria, la esposa de Alfonso XIII. 
Repuesto de aquel grave percance, 
en la primera ocasión, el «Gallo» 
estuvo más valiente que nunca. 
Tuvo la primera despedida del 
toreo en la plaza de la ciudad que 
le dio el ser: Madrid. Toreó allí 
el 18 de octubre de 1918. Había 
obedecido los deseos de su herma
no «Joselito», que le aconsejaba 
la retirada. Pero el «Gallo», siempre 
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variable, volvió después. Y vivió 
algunos años en América, con una 
serie de anécdotas, de cambios de 
fortuna, de peripecias asombrosas 
que constituirían un libro de má
ximo interés. Vistió por última vez 
el traje de luces el seis de octubre 
de 1935 en la plaza de Valencia. 
Sevillano de adopción, pasó los 
últimos años de su vida, respetado 
de todos y querido de todos, en 
Sevilla. ¿Quién, en el popular café-
cervecería de «Los Corales», de la 
capital de la Giralda, no recuerda 
la estampa menuda, siempre son
riente, tocada con el sombrero de 
ala ancha, pañuelo de fina seda al 
cuello, por la calle Sierpes, siempre 
con su buen cigarro habano, ca
mino de la «peña» donde le espera
ba su gran amigo Juan? Este Juan 
era Belmonte, que sentía por el 
«Gallo» filial cariño verdadero. 

• Todavía se recuerda el gran 
homenaje que el anciano espada 
recibiera en la plaza monumental 
madrileña. No habrá existido to
rero en la historia más ovacionado 
que aquel fino anciano que daba 
la vuelta al redondel en medio de 
inmensa ovación, en tanto caían 
en torno suyo centenares, miles 
de cigarros puros... (que el café 
y el habano constituían para el 
«Gallo» los supremos goces de la 
vida). Años después, en un piso de 
la calle O'Donnell, de Sevilla, ro
deado de cariño y confortado con 
los auxilios de la religión, moría el 
inmenso torero madrileño de cuna 
y sevillano de adopción. Impresio
nante fue el traslado de su cadáver 
al cementerio de San Fernando. 
Sus restos, acompañados de una 
emocionada muchedumbre^ repo
san en la misma tumba que ocupa 
su hermano «Joselito», y su cuñado, 
Ignacio Sánchez Mejías, y el hijo 
de éste, también. Allí, a la entrada 
del camposanto hispalense, en el 
magnífico mausoleo, obra genial 
del insigne Mariano Benlliure. Pero 
si el cuerpo bajó a la tierra, su re
cuerdo permanece en todo el his
torial del toreo; nos figuramos 
cuánto daría la afición de hoy por
que surgiese un artista así, creador 
de las más bellas y originales suer
tes, capaz de que nadie adivinase 
cómo ipa a resolver ente un toro 
la situación: de la cima al abismo. 
«j Único y genial! Torero cumbre, 
maravilloso —escribía de él un 
maestro de la crítica, «Curro Melo-
ja»—; o bien, pelele despreciable, 
máscara grotesca presa de un pá
nico insuperable que resolvían sus 
célebres «espantas». 

• Y para los enemigos de la 
fiesta de toros —que es, se quiera 
o no se quiera—, la Fiesta Nacional, 
quede aquí una sencilla pero elo
cuente anécdota. Al lá por el 
año 1914, el más furibundo ene
migo de los toros, el insigne tauró-
logo Eugenio Noel, asistió a una 
corrida en Madrid. Toreaba Rafael 
el «Gallo». Este, en uno de sus toros, 
se acercó a la barrera que ocupaba 
el escritor y le brindó la faena. 
¡Y qué faena de Rafael! Le con
cedieron la oreja de su enemigo 
—el enemigo de la arena— y el 
matador se la obsequió al furibundo 
antitaurino; mientras, la multitud 
aclamaba al torero maravilloso, hi

jo de Madrid. Noel, al devolver la 
montera, envió al torero un escrito: 
«Va/e por un artículo en "El Pue
blo"». Este «El Pueblo» era un dia
rio de Valencia donde escribía 
Eugenio Noel. Y queda la moraleja 
de la anécdota: un gran artista del 
toreo, el «divino Rafael» corres
pondía con un brindis y una faena 
de arte y de valentía a la campaña 
antitaurina del escritor... 

Julio ESTEFANÍA 

En el próximo número: 
VICENTE PASTOR 
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Andrés Saborit, conceja/ en el Ayuntamiento de Pedro Rico 

El militante vivo 
más veterano del PSOE 

A NDRES Saborit vive. Por un 
desagradable error que la

mentamos profundamente, en 
nuestro anterior número, al des
cribir la historia de Pedro Rico, 
el único alcalde de Madrid ele
gido democráticamente, decía
mos que el último concejal su
perviviente de aquella Corpo
ración y que ocupó un cargo 
decisivo dentro de la misma, el 
socialista Andrés Saborit había 
muerto. Pero Saborit vive. Por 
fortuna, y sin que sirva de pre
cedente, los datos informativos 
fallaron. El oscurantismo docu
mental en que aún se desen
vuelven ciertas etapas de nues
tra historia más reciente ayu
daron a ello. Por eso quizá ten
ga que ser el propio Saborit, al 
que ya se denomina «el gran 
historiador del PSOE», el que 
la deba descifrar algún día, pero 
no ya del exilio y en libros de 
difusión más o menos restrin
gida, sino desde aquí mismo, 
desde su propio país, al que ha 
dedicado toda una vida de tra
bajador y militante socialista. 

Saborit es hoy el militante 
vivo más veterano del PSOE 
(está a punto de cumplir no
venta años). Actualmente re
side en Valencia y pese a su 
edad aún le quedan ganas e 
ilusiones para seguir escribien
do. El socialismo, el estudio so
bre los orígenes y la evolución 
del movimiento obrero, conti
núan siendo sus temas predi
lectos. Por algo entró en el 
partido cuando sólo tenía trece 
años. García Quejido, uno de 
los primeros líderes del PSOE, 
le comentó entonces: «Mucha
cho, tú no tienes todavía edad 
para ser militante socialista. Lo 
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que ahora debes de hacer es 
cuidar de tu madre». Pero Sa
borit desoyó los consejos y no 
tardó en tener el carnet en sus 
manos. Entonces se fue corrien
do a comunicárselo a Quejido: 
«Ve, ahora ya soy socialista. Y 
voy a ser también un fiel corre
ligionario suyo, lo quiera o no». 

EXILIO 

Hasta hace algo menos de 
dos años, Saborit vivió en Gi
nebra. Con su vuelta rompió 
un exilio de más de tres déca
das, repartidas la mayoría en la 
citada ciudad suiza y una pri
mera época en París, a donde 
marchó nada más finalizar la 
guerra civil. Durante todo este 
tiempo vivió de su trabajo como 

tipógrafo, corrector de pruebas 
y escribiendo libros en los que 
se reflejan como en ningún 
otro la historia del socialismo 
español, la historia del PSOE. 
Un enorme bagaje documental, 
que en parte todavía continúa en 
Ginebra. 

—Lo que más me ha costado 
dejar Ginebra ha sido el no po
der traerme mis libros. Tengo 
varias habitaciones llenas. Tam
bién estaba aclimatado a la vida 
de allí, pero como las piernas 
ya no me sostenían bien, pues 
decidí que era mejor venir a 
España con mi hija. 

SOCIALISTA 
DE SIEMPRE 

Andrés Saborit comenzó de 
muy joven a trabajar como t i 
pógrafo, la misma profesión de 
Pablo Iglesias. Esto facilitó mu
cho las cosas para su militancia. 
Siempre fue un luchador des
tacado, y en cierto modo radical, 
dentro del partido. Ha estado 
en la cárcel varias veces a lo 
largo de su vida, y en 1917 fue 
incluso condenado a cadena 
perpetua por formar parte, ese 
mismo año, del comité organi
zador de quizá la huelga general 
más importante del movimiento 
obrero español. En el penal de 
Cartagena coincidió con polí
ticos como Besteiro, Largo Ca
ballero, Zulueta... Todos ellos 
hubieron de salir directamente 

de la cárcel a ocupar su puesto 
de diputados en las Cortes. 

—Ya no dejé de ser diputado 
hasta finalizar la guerra. En el 
año 31 salí también elegido 
concejal por el Ayuntamiento 
de Madrid, con Pedro Rico co
mo alcalde. Era un gran hom
bre, tremendamente campecha
no y cordial, aunque el peso 
de la Administración no la lle
vase únicamente él. Por ejem
plo, cuando alguna comisión 
de vecinos le planteaba una 
cuestión importante o enreve
sada, generalmente les respon
día: «Pregúntenle a Saborit». 

Elegido para el cargo en las elecciones de 1931, 
fue una pieza clave 

dentro de aquella Corporación 



A PUNTO 
DE SER ALCALDE 

Actualmente es considerado 
el «gran historiador del socialismo» 

En realidad, Andrés Saborit 
a punto estuvo de ser elegido al
calde de Madrid. Los socialis
tas habían sacado en las elec
ciones municipales un total de 
quince concejales, igual que 
los republicanos, en cuyas f i 
las militaba Pedro Rico. Final
mente, el cargo recaería en este 
último, aunque la presencia de 
Saborit se hizo notar en todo 
momento. De aquella etapa 
de su vida se muestra ahora muy 
orgulloso. 

—No hay labor más bonita 
que la que se puede hacer des
de cualquier Ayuntamiento. Más 
incluso que desde mi propio 
Gobierno. Por algo es desde 
los municipios desde donde 
mejor se pueden llevar las ideas 
a la práctica. Y no olvidemos que 
en política no hay que seguir 
nunca a los hombres, sino a 
las ¡deas. 

UN GRAN 
HISTORIADOR 

Pero si como concejal, Sabo
rit desarrolló una fecunda tarea, 
no lo es menos la labrada como 
historiador, como «gran histo
riador del PSOE». Sus libros, 
editados la mayoría de ellos en 
el extranjero, son un dietario 
detallado, analítico y exacto de 
la historia del movimiento obre
ro español desde sus orígenes 
hasta la actualidad. La circuns
tancia de haber mamado los 
hechos en las propias fuentes y 
en ocasiones haber sido incluso 
protagonista directo de ellos, 
le han facilitado enormemente 
la tarea. 

—Sobre los grandes líderes 
del socialismo tengo escritas 
toneladas de cuartillas. De Pa
blo Iglesias siempre he dicho 
que no fue un orador brillante, 
pero sí capaz de meterse en el 
alma del pueblo. Prieto, por el 
contrario, sí que lo era. Domi
naba el socialismo científico 
como nadie. Era un intelectual 
de la política que sabía decir 
en cada momento la frase, la 
palabra justa. 

Sus recursos abarcan la to
talidad de los políticos socia
listas de su época. «Besteiro 
era un intelectual que entró en 
el partido con una idea bien 
clara de social ismo marxis-
ta...»). Todo fluye a su memo
ria con una frescura increíble. 
De siempre ha sido un gran 
estudioso, un lector empeder
nido pese a sus orígenes y for
mación nada ligados a la Uni
versidad. 

—Yo me he llegado a pasar 
días enteros leyendo. Como a 

los 19 años tuve ya un consejo 
de guerra, provoqué cierta sim
patía por mi juventud y muchos 
intelectuales me regalaron l i 
bros, folletos. Siempre he estado 
convencido de que la forma
ción cultural es el arma política 
más poderosa de que dispone 
el trabajador. Repito que en 
política lo fundamental es se
guir a las ideas y no a los 
hombres. 

Jesús DE LA FUENTE 
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LOS PUEBLOS SON NOTICIA 

LOS PRIMEROS PLENOS 
FUENLABRADA 

Su primer pleno extraordinario 
lo celebró el viernes 4 de abril, el 
lugar donde se celebró el mismo 
fue el gimnasio del Colegio de San 
Esteban, donde se reunieron más 
de 600 vecinos para seguir las inci
dencias del mismo. 

Fue un pleno más bien progra
mático al igual que ha ocurrido con 
el primero en los demás ayunta
mientos, en el que se nombraron 
comisiones (trece en total), y se 
dispuso el régimen de sesiones 
plenarias y permanentes, acordán
dose celebrar los plenos ordina
rios una vez ai mes, el último vier
nes de cada período, y las reunio
nes de la permanente todas las se
manas, el día elegido fue también 
el del viernes y la hora a las 11 de 
la mañana; los plenos se celebrarán 
a partir de las 19,30, y parece ser 
que se seguirán celebrando en lu
gares amplios y con gran capaci
dad para que así el vecindario que 
lo desee pueda seguir de cerca la 
gestión municipal. 

Una vez terminado el pleno, el 
alcalde, señor De La Rocha, abo
gado, que anteriormente había ejer
cido su profesión en la Asociación 
de Vecinos de Latina-Lavapiés, ma
nifestó que los problemas más im
portantes con los que su corpora
ción se enfrentaba eran: Urbanís
tico, transportes y accesos, escolar, 
sanitario y sistema administrativo. 

Adelantó como noticia fuera de 
los asuntos del orden del día, el que 
en la semana siguiente había mu
chas probabilidades de inaugurar 
un nuevo consultorio, el de la 
C/ Málaga, que aunque pequeño 
de dimensiones se intenta que dis
ponga de un especialista en gine
cología, según conversaciones que 
ya ha mantenido el señor De La 
Rocha con funcionarios del I.N.P. 
y M.° de Sanidad y Seguridad So
cial. 

COSLADA 

Mucha prisa se dieron los com
ponentes de la nueva Corporación 
de Coslada en celebrar su primera 
sesión; fue exactamente el día 23 
de abril, y se escogió como escena
rio nada más y nada menos que 
el flamante y todavía conservado 
polideportivo cubierto, inaugurado 
pocas fechas atrás. 

Más de 500 vecinos se congrega
rán en el recinto deportivo, para se
guir las incidencias. 

Pleno que se prometía interesan
te, ya que no sólo abordaba el trá
mite de nombramientos y designa

ciones, sino que, en su orden del 
día se incluían temas importantes. 

Se comenzó con los nombra
mientos de tenientes de alcalde y 
constitución de comisiones (cinco 
en total), más dos delegaciones 
de servicio (parques y jardines y 
limpieza). 

El régimen de sesiones se fijó en 
celebrar los plenos el quince de 
cada mes a las 7,30 de la tarde y 
la reunión de la C.M.P. todos los 
jueves. 

Hubo una petición por parte de 
la ORT solicitando su inclusión en 
la permanente, a lo que fue contes
tado negativamente con el regla
mento en la mano, pero no obstan
te se les dijo que darían el máximo 
de participación en la gestión mu
nicipal a dicho partido. 

En el capítulo de obras se dio 
cuenta y quedó enterada la Corpo
ración de la firma de escrituras 
públicas de formalización para la 
adjudicación de las obras de urba
nización de: Camino Viejo de Ma
drid y Plaza de Ortega y Gasset, más 
la construcción de un colector en 
la Avda. de España. 

El último punto del orden del 
día (14) era el más esperado, por su 
peculiar contenido; trataba de la 
sustitución de los nombres de la 
Avda. de José Antonio y de la Plaza 
del Generalísimo; sometido a vo
tación hubo unanimidad total y 
dicha avenida y plaza en lo suce
sivo se denominarán de la Consti
tución, si bien el grupo de UCD 
propuso el nombre de «La Libertad», 
lo que no fue considerada por el 
momento. 

También y paralelamente al ple
no se nombró una comisión de 
fiestas con carácter urgente y que 
preparase las del año en curso que 
están prácticamente encima. 

La comisión se compuso por 
concejales del ayuntamiento y la 
participación de asociaciones del 
movimiento ciudadano. 

Se han convocado algunos con
cursos, como el de murales anun
ciador de las fiestas, concurso para 
niños, en el que la presentación 
de trabajos terminó el pasado siete 
de mayo. Días después, el doce, 
sábado, en el polideportivo cubier
to tendría lugar la elección de la 
Miss y Damas de Honor, la inscrip
ción se cerró el día anterior y hasta 
ese momento eran veinticinco las 
aspirantes que reunían las condi
ciones de las bases, edad entre 15 
y 25 años y ser vecina de Coslada. 

Las fiestas de Coslada se cele
bran en honor de Ntra. Sra. del 
Amor Hermoso, en el mes de junio 
y posteriormente se celebran las 
fiestas de cada barrio, de tal forma 

que Coslada está en fiestas cerca de 
mes y medio. 

Será el primer año que Coslada 
no tenga festival taurino en sus 
fiestas, pero el presupuesto no ha 
dado para más, ya que se disponían 
de dos millones de pesetas y sola
mente la subvención mínima que 
se exige para un festejo taurino 
decoroso era de 600.000 pesetas. 

Lo que no faltará será la verbena 
popular y las actuaciones de or
questas en bailes, igualmente po
pulares. 

Las compet ic iones depor t i 
vas tendrán también su sitio en es
tas fiestas y ya están firmándose los 
contratos con una empresa acredi
tada de Valencia en cuanto a piro
tecnia se refiere. Fuegos artificiales 
que tendrán lugar en cinco días y 
distintos y en otros tantos otros 
puntos de la localidad como Casco 
Viejo el 8 de junio, B.° de la Esta
ción el 16, B.° de la Cañada el 22, 
Ciudad San Pablo, 30, y cerrando 
el 24 de julio en el Barrio de San
tiago. 

La comisión de educación y en
señanza ya ha comenzado a traba
jar y ha abierto el plazo para la 
inscripción de matrículas para el 
próximo curso, dicho plazo termina 
el día dieciocho de mayo. 

Noticia no tan halagüeña y re
lacionada con el mundo de la ense
ñanza ha sido la producida en el 
colegio de Ntra. Sra. de Begoña el 
pasado día 7 en que los profesores 
del Colegio de la Ciudad 70 o 
de San Pablo han iniciado una 
huelga por la expulsión de un com
pañero. No obstante, para el día 
siguiente martes se tenían muchas 
esperanzas de que los profesores 
volvieran a las clases tras la reunión 
que por la tarde iban a tener el 
director del Centro, el servicio de 
inspección del M.E.C., la Corpora
ción y representantes de los AP.AS. 

SAN FERNANDO 
DE HENARES 

Dentro de la rapidez con que el 
señor Fdez. Lupión y su Corpora
ción están abordando sus primeros 
días de aterrizaje en el ayuntamien
to han montado todo un eficaz dis
positivo para realizar unas fiestas 
dignas de la población de San 
Fernando, para ello se ha creado 
una comisión de fiestas en la que 
intervienen al igual que ocurre con 
los vecinos de Coslada, los movi
mientos ciudadanos. En San Fer
nando no habrá elección de misses, 
pero sí habrá festejos taurinos, ade
más de bailes y verbenas populares, 
concursos infantiles, festivales de 
rock para la juventud, fuegos artifi
ciales, etc. 

Decíamos anteriormente que el 
alcalde comunista de San Fernan
do ha sido uno de los más madru
gadores en comenzar la tarea al 
frente del ayuntamiento, y en dar 
participación a sus vecinos, así 
desde los primeros días no hace 
más que recibir visitas en su des
pacho, con un particular detalle, y 
es que en todas ellas la puerta que
da abierta de par en par, eliminando 
toda burocracia. 
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El mismo día 2 de abril, apenas 
cuarenta y ocho horas de ser nom
brado alcalde, celebró un primer 
pleno, que fue básicamente progra
mático. 

Lo allí debatido tuvo conoci
miento el pueblo al día siguiente, 
domingo, en una alocución resu
miendo lo hablado el día anterior, 
dada por el señor Fdez. Lupión en 
una de las céntricas plazas del 
pueblo. 

Un nuevo pleno se celebró el 
día 25 en el que se acordaron la 
creación de Comisiones Informa
tivas y delegaciones, así como el 
nombramiento de los tenientes de 
alcalde. 

Posteriormente informó de la 
serie de visitas de los vecinos que 
ha recibido en estos días, signifi
cando que los problemas más im- . 
portantes y urgentes que tiene que 
resolver el nuevo Ayuntamiento 
son los relacionados con el trans
porte, la Sanidad y el estado de 
abandono de la Colonia de Mont
serrat, sobre la que ya ha recibido 
un aviso de los vecinos sobre la 
proximidad de la fecha de caduci
dad del plazo dado para la urbani
zación de dicha colonia, obras que 
equivalen a unos 90 millones de 
pesetas. 

ALCALÁ DE HENARES 

Importantes actos le ha tocado 
vivir a la nueva Corporación alca-
laína en estos sus primeros días. 
A los consabidos plenos, en los 
que se han tratado los temas de ri
gor como nombramientos, forma
ciones de comisiones y delegacio
nes, y otros temas que comentare
mos después, se encontró el pa
sado 23 de abril con la visita de 
S. M. el Rey a la Universidad para 
hacer entrega a don Dámaso Alon
so del premio Miguel de Cervan
tes, durante dicho acto, una comi
sión de la Asamblea de Parados de 
Alcalá de Henares se acercó al mo
narca entregándole una misiva en el 
que pedían una serie de reivindica
ciones de esta población en paro; 
el Rey les contestó diciendo que 
su carta sería diligenciada urgente
mente por el ministro responsable 
de la situación laboral. 

Lo más importante en cuanto a 
los temas, fuera de los de trámite 
tocados en el pleno, estuvo el de 
la confección por parte del Ayun
tamiento conjuntamente con aso
ciaciones vecinales, de una Carta 
municipal, por la que regir los des
tinos de la ciudad. 

En este tema y tras una interven
ción del concejal de ORT y aboga
do laborista, don Luis Suárez, se 
produjo una escisión en la Corpora
ción por parte de los concejales de 
UCD, que consideraban se les ha
bía marginado completamente en 
el Ayuntamiento. 

En cuanto al alcalde se refiere, 
apenas lleva días en el sillón cuan
do empieza a afrontar los proble
mas; de tal forma ya expone que es 
muy probable que el agua sea 
racionada este verano, que no ha
brá problema escolar si el M.E.C. 
cumple sus plazos y entrega los 

colegios en construcción. De la 
construcción de la A-2 ha manifes
tado que si dicha obra aporta la 
creación de puestos de trabajo, fa
cilita las comunicaciones de larga 
distancia y no obstaculiza otras 
formas de transporte, sería una obra 
totalmente beneficiosa para Alcalá. 

Por último, parece ser que el 
señor Valenzuela, abogado y fun
cionario público,quiere romper con 
todo lo que signifique «franquismo», 
y ha prometido que en uno de los 
próximos plenos, la actual Avda. del 
Generalísimo recupere su nombre 
anterior de calle «Mayor», acusa 
a sus antepasados en el cargo de 
neglicencia y falta de eficacia, en 
una palabra, pasividad, si bien ésta 
pudo ser provocada por el carácter 
temporal que se preveía en sus car
gos, y que fue mayor por el retraso 
de las elecciones municipales. 

TORREJON DE ARDOZ 

Ayuntamiento difícil y burocráti
co, incluso para los medios informa
tivos, era el de Torrejón de Ardoz. 
Parece ser que estas lacras van 
desapareciendo en los primeros días 
de trabajo del señor Chillón Diez y 
su equipo municipal. 

Mucha es la actividad que la 
nueva Corporación está desarro
llando en estos días. 

Muchos son los problemas y po
co es el dinero, por cierto que don 
Lope Chillón someterá al pleno, 
aunque él está dispuesto a decir 
que no, la petición de un préstamo 
de dos millones de pesetas, con un 
interés de un 10 por 100 para pa
liar alguna de las muchas deudas 
que tiene dicho municipio, por el 
contrario, el alcalde pretende rei
vindicar todas las necesidades más 
urgentes que tiene Torrejón y que 
traducido en números asciende a 
la cifra de los 40 millones. 

En la semana siguiente a la cons
titución del Ayuntamiento se cele
bró un pleno en el que se nombra
ron los tenientes de alcalde y se 
formaron las respectivas comisio
nes informativas, así como delega
ciones. 

Quienes han tenido un mayor 
trabajo han sido los componentes 
de la comisión de Sanidad, ya que 
si el problema es realmente impor
tante se agravó aún más días pa
sados, al tener que dar a luz una mu
jer a la puerta del vetusto ambula
torio; la carencia de una ambulan
cia, de un médico-jefe (pues las 
instalaciones las manda una enfer
mera, por depender el médico-jefe 
y el Dto. Admtvo. a Alcalá de He
nares), de disponer únicamente de 
dicho centro para cerca de 40.000 
cartillas, sin más especialidad que 
la puericultura, con un promedio 
de visita de un niño por minuto ha
cen del tema sanitario el más deli
cado, grave y urgente con el que 
se encuentra la nueva Corporación, 
y al parecer ya han empezado a 
trabajar en ello, pues se ha solici
tado una ambulancia para que per
manezca las veinticuatro horas del 
día en la puerta del Ayuntamiento 
dispuesta a prestar servicio. 

ARGANDA DEL REY 

Pedro Diez es el nuevo alcalde 
de este pueblo de buen vino, nú
mero uno en la lista comunista de 
las pasadas elecciones del 3-A, y 
anteriormente presidente de la Aso
ciación de Vecinos. En este su an
terior cargo tuvo como una de sus 
máximas inquietudes el ayudar y 
reivindicar mejoras sociales de todo 
tipo para los vecinos marginados 
de los barrios alejados del pueblo, 
Barrio del Perpetuo Socorro y La 
Poveda. 

Será por ello quizá el que, en las 
primeras medidas a tomar como 
alcalde de Arganda, ha estado el 
crear unas subcomisiones informa
tivas de vecinos de dichos barrios, 
para que reivindiquen sus proble
mas en el Ayuntamiento, una espe
cie de distritos en el que las juntas 
de vecinos respectivas contarán con 
un concejal en calidad de delega
do municipal. 

Además de celebrarse el pleno 
extraordinario de rigor, en el que 
se nombraron cargos y comisiones, 
así como fijar el régimen de sesiones 
a seguir, el señor Diez acaricia la 



¡dea de poder elaborar periódica
mente un boletín de información 
municipal para repartir entre los 
vecinos. 

Manifestó que era altamente po
sitivo el disponer dentro de la Cor
poración de un miembro de la 
Diputación Provincial como el te
niente de alcalde, señor Sánchez 
Acal, ya que agiliza el vehículo de 
diálogo entre el municipio y el or
ganismo provincial. 

GETAFE 

El día veintiocho de abril celebró 
la Corporación su primer pleno, el 
primer disidente fue el concejal de 
ORT, Manuel Fernández, que se 
opuso a la distribución de los dis
tritos. Se nombraron cuatro te
nientes de alcalde, primero y ter
cero del PSOE y segundo y cuarto 
del PCE. Ocho delegaciones, cua
tro para el PSOE y las mismas para 
los comunistas. Las presidencias de 
las ocho comisiones informativas 
constituidas, también se las repar
ten comunistas y socialistas por 
igual, cuatro cada uno, si bien en 
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las mismas intervienen dos PSOE, 
dos PCE y otro de ORT o de UCD. 

Se expresó el deseo de que al
gunos plenos extraordinarios fue
ran con participación pública e 
incluso su celebración fuera del 
Ayuntamiento no prosperó en cam
bio la moción de UCD y ORT de 
entablar coloquio después de las 
sesiones plenarias. 

Una de las primeras medidas 
urbanísticas que se piensan tomar 
es la reforma del casco urbano. 

Terminemos diciendo que en 
la primera semana de mayo, los 
propios concejales procedieron a 
quitar todos los carteles y pegatinas 
colocados con motivo de la campa
ña electoral. 

SAN SEBASTIAN 
DE LOS REYES 

La máxima preocupación del al
calde, don Adolfo Conde, es la des
centralización de la gestión muni
cipal, que anteriormente estaba 
acaparada en su totalidad por la 
figura del alcalde. 

El señor Conde tiene como primer 
objetivo, nombradas ya en el primer 
pleno las diferentes comisiones y 
delegaciones, que cada concejal 
integrante de las mismas sea en di
cho cometido un alcalde en po
tencia. 

PARLA 

Pueblo altamente conflictivo en 
los últimos días, sobre todo a raíz de 
la manifestación reivindicando el 
agua que no llega a esta ciudad 
dormitorio y agravado con la muer
te de un joven en dicha manifesta
ción. 

No obstante, el joven alcalde de 
Parla, con sus veinticuatro años es 
uno de los más jóvenes del país, 
mira con optimismo el futuro de su 
localidad; él y sus compañeros de 
Corporación han dedicado estos 
primeros días de trabajo a tomar 
contacto oficial con los vecinos, y 
que éstos expusieran sus proble
mas; tras ello han elaborado un plan 
de superurgencias donde se en
cuentran problemas tan graves de 
Parla como, por supuesto, el agua; 
que puede ser paliado en parte con 
la aceleración de la construcción 
de pozos, se da como los primeros 
días de julio para tener solucionado 
la temática más urgente del pro
blema. 

Otro problema importante es el 
del paro, y de ello se deduce la 
afluencia de estos días de vecinos 
al Ayuntamiento en demanda de 
empleo. 

Aun sin haberse celebrado el 
primer pleno sí se han nombrado 
ya las diversas comisiones y dele
gaciones, así como los tenientes 
de alcalde. 

LEGANES 

El domingo día seis de mayo 
dispuso que se celebrara un pleno; 
como los asistentes eran numero
sos y no cabían en el salón de se
siones municipal, se optó y con las 
condiciones meteorológicas a favor, 
en instalar un sistema megafónico 
de forma que los vecinos pudieran 
seguir el desarrollo de la sesión; 
ese mismo domingo se celebraba en 
Leganés el día del subnormal, como 
una banda de legionarios y del Re
gimiento Sabaya amenizara con sus 
himnos la cuestación, al pasar por 
delante del Ayuntamiento no ce
saron en sus interpretaciones mu
sicales, con lo que no dejaban es
cuchar lo que dentro se estaba co
ciendo en el pleno municipal, lo de
más es conocido por la información 
recogida en la prensa, con el triste 
balance de uno o seis heridos según 
versiones. 

Era el segundo pleno que ce\e-
braba el nuevo Ayuntamiento de 
Leganés, el primero únicamente 
trató de nombramientos y fijación 
del régimen de sesiones. 

NAVALCARNERO 

Pronto comenzó a trabajar el 
nuevo equipo municipal que pi"e" 


